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民
國65年，剛進入研究所，在中國醫藥

學院基礎醫學大樓五樓的研究所教室

（目前立夫醫療大樓的前身），每天望著工

程人員進出工地（即今日第一醫療大樓），

心中好盼望屬於自己學校的附設醫院能夠早

日完工。

當時，附設醫院院長王廷輔為招募良

醫，親自到研究所與研究生們共同討論附醫

未來的角色與遠景，並為未來勾勒出一幅美

景，但同學們心中仍是半信半疑。民國69年

5月，我在一個偶然機會中，拜訪附醫內科

主任楊蓴老師，表達希望能在醫院開幕時回

院服務的意願，69年8月1日向內科報到，開

始了人生另一旅程。

萬萬沒料到，這段旅程一走就是26個

年頭。記得剛到醫院時，內科部僅有楊蓴主

任、鄭庚申總醫師、鍾文冠副總醫師與王院

長共五人負責內科業務。後來，陸續有鄒吉

生醫師、何瑞凱醫師等人加入。

猶記當時，楊主任幾乎是以院為家，早

出晚歸，總是第一個來院上班開門，最後一

個下班鎖門，在每日晨會上，他孜孜不倦的

教我們如何判讀胸部X光，令我受益匪淺。

王院長是全院唯一的心臟內科醫師，在百忙

中不僅要負責所有心電圖報告，還要負責教

學，第三年住院醫師時，我接下心電圖判圖

工作，必須將判讀報告送請王院長修正，若

有不對之處，他總是不厭其煩的解說理由，
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長者風範，令人敬仰。我今日擁有的胸部

X光及心電圖的判讀技巧，兩位老師功不可

沒。

開幕第一年，台大楊思標院長、北榮鄒

院長等人均蒞臨本院，我有幸陪同楊院長參

觀，站在第一醫療大樓的水池旁（目前的中

央分隔島綠園道），楊院長問我：「你們的

腹地那麼小，未來有何發展計畫？」我當時

馬上回答：「我們的未來就在對面學校的基

礎醫學大樓（目前的C棟立夫大樓），那裡

將是我們的另一棟新大樓。」

未料一語成真。19年後（民國88年），

中國附醫真的在基礎醫學大樓原址興建完成

第三棟醫療大樓（立夫醫療大樓），將醫院

由地區、區域、準醫學中心，推向醫學中心

之林。

俗謂：成功並不是偶然的，回溯本院的

歷史，當初在已故董事長陳立夫帶領下，上

至院長王廷輔，下至醫師及所有工作同仁，

上下一心，莫不戮力以赴。民國70年只是地

區教學醫院，72年升格為準區域醫院，77年

成為區域教學醫院。醫療大樓也是一棟接著

一棟成立。第一醫療大樓在69年啟用，75年

即有了第二醫療大樓，84年又整修基礎醫學

大樓，為前進醫學中心奠定了良好的基礎。

王院長在84年卸下擔任已20年的院長職

務後，交棒給校友蔡長海副院長，在蔡院長

的睿智經營下，進入第二階段的輝煌期。86

年，順利晉升為準醫學中心，88年9月啟用

第三醫療大樓（立夫醫療大樓），且安然度

過921大地震，89年5月通過衛生署及教育部

評鑑，正式升格為醫學中心，全院上下莫不

歡迎鼓舞，以中醫附院人為榮。。

已故陳董事長及王院長慧眼識英雄，

能夠拔擢英才，這是中國附設醫院持續茁壯

成長的重要關鍵。蔡院長90年被董事會推選

為董事長後，交棒給林正介院長，在蔡董事

長及林院長帶領下，醫院順利度過SARS的

陰霾，學校並於92年8月改制為中國醫藥大

學，附設醫院亦在同年更名為中國醫藥大學

附設醫院。蔡董事長的卓越領導將在校史與

院史留名，其功勳實無來者可與之媲美。

歲月匆匆，26年來，醫院不斷的創新、

蛻變，而我也走過人生五分之三的歲月，不

再是涉世未深的年輕學子。1990年，赴洛杉

磯加州大學進修，開拓了研究的視野，更了

解到為學者必須要有寬大的胸襟，誠如胡適

博士所言「為學要能廣大，要能高」，方能

立足社會。

撫今思昔，臨床、教學、研究三者仍然

深植我心，對於後進絕不吝教導，希望對中

草藥的研究更加倍投注心力，期能在有生之

年見其開花結果。


